

**ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 103
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 10:30 Horas del día lunes 05 de octubre del 2015, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Alcalde don **LUIS ALBERTO CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- RAUL ESPEJO ESCOBAR
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- VICTOR CHANDIA ARCE
- NORMA MONSALVE CONSTANZO
- MIGUEL VARGAS AVILA
- NORMA TORRES FUENTES

Como Ministro de fe la Secretaria Municipal, Srita. Lucy Cartes Ramírez.

TABLA.-

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 102 (01.10.2015).

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

2.2.- RECIBIDA

1.- Invitación a Seminario “Nuevas Políticas y Oferta Programática en el País para el Adulto mayor, en el marco del concepto Persona Mayor Sujeto de Derecho”

2.3.- ANÁLISIS

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4.- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

7.- INCIDENTES.

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.

1.1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 102 (01.10.2015).

Pendiente.

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

No hay.

2.2.- RECIBIDA

1.- Invitación a Seminario “Nuevas Políticas y Oferta Programática en el País para el Adulto mayor, en el marco del concepto Persona Mayor Sujeto de Derecho”

2.3.-ANALISIS

Pendiente para la próxima sesión.

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

El señor Alcalde señala que está muy contento porque el proceso de la población está en trámite y la casa del Adulto Mayor también, agradeciendo al Concejo la aprobación del compromiso de financiar los costos de operación y mantención de este proyecto la sesión pasada, recuerda que se está trabajando en la plazoleta, que el cierre perimetral del cementerio está casi terminado, que la primera etapa de las veredas están terminadas y la gente ya está haciendo uso de ese bien público, dice que había un prado que estaba en mal estado y se replantó, informa que esta semana es la celebración del día del profesor y están todos invitados para esa actividad, señala se está trabajando en la Fiesta de la Papa y que se quiere traer a Noche de Brujas que tiene un valor aproximado de \$10.500.000, pero que en conversaciones con el manager, quien resultó conocido, llegaron a que el monto fuera un poco menor.

El Concejal Miguel Vargas pregunta si viene algún humorista.

El señor Alcalde responde que no, pero se quiere traer un conjunto folklórico y un ranchero ya que el presupuesto no da para más por que los fondos son de \$9.500.000 y la diferencia la pondrá el Municipio.

El Concejal Luís Sanhueza sugiere contratar DJ Méndez o Chico Trujillo.

El señor Alcalde recuerda que Chico Trujillo ya ha estado dos veces en la comuna.

El Concejal Raúl Espejo sugiere que se analice la posibilidad de contratar el humorista ya que a la gente le gusta eso.

La Concejala Norma Torres dice que se debería enfocar en tres números fuertes.

La Concejala Norma Monsalve sugiere a los artistas que son folklóricos y hacen humor como el Clavel.

La Concejala Norma Torres sugiere a los Chacareros de Paine, que bailan y cantan.

El señor Alcalde recuerda que también se han contratado en otras oportunidades

El Concejal Víctor Chandia dice que podría hacerse dos días para generar más recursos y levantar el tema turístico, señala que es una buena oportunidad para el Municipio porque gastar tanta cantidad de dinero para una sola noche o para una fiesta de un solo día es mucho, dice que se debe poner en una balanza lo que se invierte y lo que recibe la comuna y que tan rentable es, cree que es bastante plata que se gasta, y para las personas también es mucho ya que hacen un gran esfuerzo ramaderos y artesanos para un solo día.

El señor Alcalde explica que la Municipalidad y los funcionarios comienzan con trabajo dos semanas antes, que es extremadamente estresante y muy agotador, y efectivamente se invierte alrededor de \$25.000.000 y a la Municipalidad no ingresa nada, por eso se tomó la decisión en alguna oportunidad de hacerlo dos días, pero cuando ha sido dos días llega gente que bebe y hace destrozos, señalando que es un tema complejo, también señala que el día fuerte debiera ser el día sábado pero ese día trabaja mucha gente y por eso se hace el domingo, dice que se está viendo cómo desarrollar el tema turístico ya que para hacerlo hay que tener infraestructura turística y hoy día eso es muy precario y lo que se ha potenciado es que la gente conozca Trehuaco, informa que están en conversaciones con

gente de Quillón para ver la posibilidad de hacer deporte en remo en la desembocadura del río y también la posibilidad de hacer una competencia en Vela

Dice que siempre ha dicho que la fiesta de la papa tiene tres a cuatro objetivos: primero es rescatar la cultura y tradiciones; segundo es dar a conocer la comuna a nivel regional y nacional lo que significó dos reportajes en televisión en programas nacionales; tercero potenciar el arte culinario de la zona que son las comidas típicas y cuarto que la gente haga su negocio y gane dinero.

El H. Concejo Municipal continúa analizando el tema dándolo posteriormente por terminado.

La Concejala Norma Monsalve pregunta si la mesa del sector costero se sigue reuniendo mensualmente, señalando que sería bueno tener la información para poder participar.

4.- CUENTA COMISIONES.

No hay

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No hay

6.- ASUNTOS NUEVOS.

No hay

7.- INCIDENTES.

La Concejala Norma Monsalve informa que la comisión de Vivienda se reunirá el día viernes 09.10.2015

También pregunta por el cambio de luces LED, mencionando que Juan Mackenna está sin luz.

El señor Alcalde señala que aún no se instalan las luces LED, pero le sugiere que lo consulte con el señor Edgardo Oñate o con don Juan Godoy.

El Concejal Miguel Vargas pregunta cuales son los tramos de asfaltado a la costa.

El señor Alcalde responde que desde la entrada 300 mts. Otro tanto en Puahun y el resto en Boca Itata.

La Concejala Norma Torres dice que una señora se le acercó por el tema de la Matrona señalándole que lleva más de un año esperando hora.

El señor Alcalde dice que aún no se ha encontrado ninguna profesional de esa área que se quiera venir a trabajar a la comuna, explicando que por ahora hay una matrona de emergencia que trabaja en extensión horaria.

El Concejal Víctor Chandia comenta que sería bueno informar de la atención de matrona en extensión horaria ya que no sabía que se estaba haciendo.

La Concejala Norma Torres también sugiere que se comunique esto, señalando que también cree que es complicado para las personas de los sectores ya que es difícil que puedan quedarse en extensión horaria.

El señor Alcalde dice que es probable que llegue otra doctora de Santiago y que trabajaría para el consultorio y para Tránsito, y en conjunto con la doctora Venezolana son las dos Municipales que podrían hacerlo.

El Concejal Raúl Espejo sugiere que cuando se hagan actividades en los sectores se pudiera contar con una ambulancia con paramédico, ya que han sucedido algunos accidentes, y no hay a quien recurrir o no se pueden comunicar con la ambulancia porque no hay señal.

El Concejal Luís Sanhueza dice que el tema de la Matrona hay que verlo e insiste en que se podría contratar un Matrón.

También señala que en el Consultorio el técnico tiene sus horas de colación y se dio cuenta que ese funcionario estaba comiendo en el box donde atienden los médicos, y que al llegar un paciente tiene que sacar todas sus cosas, cree que eso no es higiénico y que lo plantea porque a lo mejor no tienen un lugar donde almorzar.

El señor Alcalde responde que todos tienen acceso al casino.

La Concejala Norma Monsalve señala que a lo mejor lo hace ahí porque no puede salir de su lugar de trabajo.

El Concejal Víctor Chandia dice que la calidad del aseo en el Consultorio le complica.

El Concejal Luís Sanhueza dice que esto sucede el fin de semana.

Señala que otro tema importante es que se le acercaron varios vecinos de Hernán Brañas quienes le mencionaron que el bandejon está muy sucio.

Después de analizar la situación de Hernán Brañas el señor Alcalde señala que verá el tema y que con respecto a los juegos propone que la Junta de Vecinos pueda aportar con el cemento para el cambio de los juegos al lugar que decidan.

La Concejala Norma Monsalve dice que el cementerio quedó hermoso, pregunta si se le pondrá llave ya que la gente está entrando en la noche,

También señala que se le entregó las áreas verdes a la Junta de Vecinos Los Copihues y que a la persona se envió para hacerse cargo de las áreas verdes la Junta de Vecinos Brisas de Lonquén tuvo que ofrecerle la sede porque en los Copihues no le pasaron la sede ni para ir al baño o donde guardar sus cosas.

Sin más temas que tratar y siendo las 12:30 horas se levanta la sesión.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal

Luís Cuevas Ibarra
Presidente